
担当＝プログラム委員会 

場所＝ふりぃ  

点鐘=18:30 

12 月ﾛｰﾀﾘｰﾚｰﾄ 1 ㌦=138 円 

1 月ﾛｰﾀﾘｰﾚｰﾄ 1 ㌦=132 円 

 

 

 

 

 

 

 

 
    

1 月 1０日（第 2 火）   №1630 例会 

 

    ≪≪≪≪新年会新年会新年会新年会≫≫≫≫    中央通り中央通り中央通り中央通り 3333        

  〝ふりぃ〟〝ふりぃ〟〝ふりぃ〟〝ふりぃ〟    出席出席出席出席 11 名名名名 

   

〟 

1. 点鐘（なし） 

2. ロータリーソング（なし） 

3. 会員慶祝（なし） 

4. 会長挨拶 

5. 幹事報告 

6. 出席報告 

7. ニコニコ BOX 及びﾛｰﾀﾘｰ財団、米山記念奨学会 

8. 委員会報告 

9. 本日の行事≪新年会≫ 

10. 点鐘 

 

  

① ［国際ﾛｰﾀﾘｰ日本事務局経理室］…………………………………2023 年 1月ﾛｰﾀﾘｰﾚｰﾄ 1 ㌦=132

円 

② ［ﾛｰﾀﾘｰの友事務所］……………………………………………電子版パスワード変更のお知らせ 

③ ［国際ﾛｰﾀﾘｰ日本事務局業務推進・ＩＴ室］……………………職業奉仕月間リソースのご案内 

④ ［ｶﾞﾊﾞﾅｰ上沢広光・地区職業奉仕委長］…1/21（土）戸倉上山田「上山田ﾎﾃﾙ」15:00～17:00 

⑤ ［ｶﾞﾊﾞﾅｰ上沢広光］ …第２回地区ﾁｰﾑ会議（ｵﾝﾗｲﾝ）1/28（土）入室 13:00 会議 13:30～16:00 

⑥ ［白馬 RC会長・交換学生ｽｷｰの集い実行委員会］ ……3/23（木）8:00～24 日 13:00 まで白馬    

⑦ ［飯田ロータリークラブ］…………………………第６６年度年次報告書送付のご案内（２

冊）    

⑧ ［飯田青年会議所］…新年会開催のご案内 2023 年 1 月 9日（月）開会 18:00～ｼﾙｸﾎﾃﾙ会長出

席    

⑨ ［飯田市社会福祉協議会］…………………………飯田市社協情報誌「おマメで」Ｒ4 年 12 月

号 

    

◇例会変更・特別休会は後ページ◇例会変更・特別休会は後ページ◇例会変更・特別休会は後ページ◇例会変更・特別休会は後ページ    

◇◇◇◇令和令和令和令和 5 年年年年（（（（2023））））1 月月月月・・・・2 月月月月例例例例会会会会 

1. 1 ／17 1631  会員増強検討会                    担当=会員増強委員会 

2. 1 ／24 1632 ＩＭについて                     担当=実行委員会 

3. 1 ／31 休会 

本日の行事 

2023 

お知らせ 

例  会 



4. 2 ／ 7 1633 職場訪問（場所未定）                 担当=職業奉仕委員会 

5. 2 ／14 1634 雪見例会（仁科）                担当=親睦活動委員会 

6. 2 ／21 1635 ＩＭについて                     担当=実行委員会 

 

前例会記録 №1629 2022 年 12 月 20 日 

◇◇◇◇会長挨拶会長挨拶会長挨拶会長挨拶    

先週の年末家族会には会員の方々にご協力いただき、楽しいひと時を過ごすことが出来ました。

本当に有難うございました。さて今年もノーベル賞の表彰がありましたが、サッカーワールドカッ

プと日本人受賞者がいなかったことで、新聞紙面以外あまり報道されないまま終わってしまったよ

うな気がします。 

ちなみに、今年もノーベル賞に先駆けて 9 月に 2022 年イグノーベル賞が発表されました。今日

はイグノーベル賞に付いてお話したいと思います。一方イグノーベル賞というのはノーベル賞のパ

ロディーとして創設されたもので、「人々を笑わせ、考えさせた研究」に対して送られる賞です。ノ

ーベル賞ほど有名ではないように思われていますが、このイグノーベル賞は日本人がほぼ毎年受賞

しているそうです。2018 年には駒ヶ根昭和伊南総合病院の堀内医師が受賞したこともありました。

今年も日本人の受賞者が出て、これでなんと 16 年連続受賞となります。今年は千葉工業大学の松

崎教授が、工学賞「円柱形のつまみの回転操作における指の使用状況について」の研究で受賞しま

した。受賞理由について「人間がつまみを回す際、最も効率的な指の使い方を発見した」ためと説

明しています。 

実験内容は、つまみ・水栓金具・ふた等の円柱の回転操作において, 使用する指の状況が円柱の直

径の変化によって, どのように推移するかを検討しました。成人男女32名の被験者で実験を行い、

直径が7mm〜130mmの間で異なる木製の円柱を45本用意し, 無作為に選択された円柱を, 順に右手

で時計回りに回転させる中、各指と円柱の接触状況を判断した。その結果, 回転操作開始時に使用

する指の本数が変化する境界値を, 相対的に図示し把握することができた。また, 円柱の直径が増

大するのに伴って, 各指の接触位置がどのように推移するかを二次曲線で近似でき, その傾向が

明らかになったとの事です。要は、指 1 本では回せませんから、2 本なら直径何センチ 3 本なら直

径何センチ、4本ならと指の本数によってどんな大きさが良いのかを確認した。と言うことですね。

で、この結果が,何の役に立つのかと思われますか。これは、家電製品など回転操作機器の形状デザ

インに役立てることができる。のだそうです。さすがイグノーベル賞という感じです。その他、「医

学賞」患者が化学療法を受ける時にアイスクリームをなめると副作用を抑えることができるという

証明。乳製品に含まれる有効成分によって、化学療法による下痢・貧血・食欲不振といった副作用

を軽減するのだとのこと。実際、化学療法中はアイスを食べていると血流が抑えられ、口内炎の発

生率は平常 60％が 30％になるそうで、氷を口に含むこともあるそうです。他に「応用心臓学賞」

「文学賞」「生物学賞」「美術史賞」「物理学賞」「平和賞」「経済学賞」「安全工学賞」があります。

興味ある方はおしらべください。 

 

◇◇◇◇幹事報告幹事報告幹事報告幹事報告    

1. 今年の例会は本日で終了となります。来年は 1 月 10 日新年会となりますのでお間違いのない

ようご出席下さい。 

2. 本日、名古屋城北ロータリークラブの年末家族会へ会長、親睦委員長と３名で出席して参りま

す。今年度からヒルトンホテルの会場となります。 

3. 事務局の年末年始のお休みは 12月 28 日から 1月 5 日までとなります。 

その間、急用等ありましたら会長、幹事までご連絡をお願い致します。 

 

▲▲▲▲出席報告出席報告出席報告出席報告▲▲▲▲    

会員

総数

免除外

欠席者

免除

欠席者

欠席者

合計

総数-

欠席者

 出席

 計算数

 全会員数-

 欠席免除者数

出席率

計

算

数

正

会

員

欠

メ

ー

ク

後

数

訂

正

出

席

率

本日の例会（2022.12.20）外部卓話（矢高眼科Dr　矢高真人様）

前々例会（2022.12.6）

完全オンライン例会みんなの卓話

― Menu ― 
新年会ﾒﾆｭｰ（ふりぃ） 



 

 

 

 

 

［欠 席 者］（5/12 名）今井卓郎君、津野和広君、下田一則君、中澤みどりさん、宮嶋徹君 

［出 免 欠 席 者］（0/3 名） 

ニコニコＢＯＸ合計 20,000 円 累計 258,000 円 （目標額 580,000 円）  

ﾛｰﾀﾘｰ財団 BOX合計 6,000 円 累計 68,200 円（目標額 273,00 円）＊12/16 62,200 財団、ﾎﾟﾘｵ 500 送金 

◆ポリオ、恒久基金ﾛｰﾀﾘｰ平和ｾﾝﾀｰにつきましては前年度分を集金中です。 

 米山記念奨学会 BOX合計 4,000 円 累系 119,000 円目標額 280,000 円） ＊12/16 115,000 送金 

 ポリオ合計    0 円。累計   0 円（目標額 58,500 円…一人 30㌦） 

 ﾛｰﾀﾘｰ平和ｾﾝﾀｰ合計 0円。累計 500 円（目標額 7,500 円…一人 500

円）                                         

▲例会変更と休会の案内例会変更と休会の案内例会変更と休会の案内例会変更と休会の案内▲ 

ＲＣ 日にち 曜日 理由 メーク 

天竜川ＲＣ １／２６ 木 新年会開催=美好 美好 

飯田南ＲＣ １／２７ 金 ｵﾝﾗｲﾝ例会に変更 シルクホテル 

     

 

【野生型ポリオウイルスによる症例数（財団室 NEWS11 月号より）】 

2022 年 1/1～11/22 2021 2020 2019 

パキスタン（常在国） 3→10→12→20202020 1 84 147 

アフガニスタン（常在国） 
1→2222 4 56 29 

マラウイ（非常在国） 
0000    1 0 0 

モザンビーク（非常在国） 1→7→8888 0 0 0 

世界合計 12→29→30303030 6 140 176 

 

――〔飯田東ＲＣ〕―― 

小林義尚君：いよいよ冬景色になりました。年末まで後少しですが、天気はあまり良くない様

で 

す。事故などに気を付け新年を迎えたいと思います。 

木下裕亮君：2022 年最後の例会ですね。今年一年お世話になりました。 

近藤克彦君：矢高先生、本日の卓話の「眼」の話とても楽しみです。よろしくお願い致しま

す。 

宮嶋逸雄君：矢高先生を歓迎して！よろしくお願い致します。 

久保田和彦君：本日の外部卓話、矢高先生のお話楽しみです。よろしくお願い致します。 

       久しぶりの例会です。 

後藤高一君：本日の卓話、矢高先生宜しくお願い致します。皆様本年もお世話になりました。 

      良いお年をお迎え下さい。 



水野隆志君：今年も最後の例会になりました。一年間お世話になりました。来年の「うさぎ

年」が皆さんにとりまして“夢”と“希望”に満ちた年になります様にお祈り致

します。 

菜花義一君：先日の年末家族会は大変楽しく出来ました事は来賓共々親睦委員会の皆様のお陰

で 

      す。ありがとうございました。 

片桐信親君：矢高先生、本日は卓話よろしくお願い致します。 

      本日は今年最期の例会、皆様良いお年をお迎え下さい。 

  事務局：お休みを頂きありがとうございました。ＰＣＲ検査のついでにインフルエンザの

検査を受けて来ました。お陰様で両方陰性でした。予約をして行ったのですが、

１時間待たされました。 

◇ロータリー財団ＢＯＸ◇ロータリー財団ＢＯＸ◇ロータリー財団ＢＯＸ◇ロータリー財団ＢＯＸ 

 菜花義一君：いよいよ冬将軍がやって来ました。懐の中は何時も冬将軍がへばり付いて出て 

行きませんが３月頃まで待てば梅の花も咲き始め春がやって来ます。 

少しの間、我慢！我慢！です。 

 宮嶋逸雄君：皆様良いお歳をお迎え下さい！来年もよろしくお願い致します。 

  

◇米山記念奨学会ＢＯＸ◇米山記念奨学会ＢＯＸ◇米山記念奨学会ＢＯＸ◇米山記念奨学会ＢＯＸ  

菜花義一君：来年の３月５日にはＩＭがあります。皆様の助けが大変多く必要となりますが 

      よろしくお願い致します。 

近藤克彦君：今年最期の例会ですね。ちょっと早いですが、来年もよろしくお願い致します。 

 

◇◇◇◇委員会報告委員会報告委員会報告委員会報告 

下伊那グループガバナー補佐下伊那グループガバナー補佐下伊那グループガバナー補佐下伊那グループガバナー補佐    久保田和彦君久保田和彦君久保田和彦君久保田和彦君    

 現在、コロナで大変ですが、行う方向で考えています。コロナの感染拡大が生じた場合は講演

会のみになるかもしれません。宴席が行えないかもしれませんが、どうぞ皆様のご協力をお願い

致します。 

 

プログラム委員長プログラム委員長プログラム委員長プログラム委員長    片桐信親君片桐信親君片桐信親君片桐信親君    

１）来年１月１０日の新年会は「ふりぃ」にて行います。飲み放題となっています。 

よろしくお願い致します。 

２）下農ＩＡＣとの奉仕活動を２月１２日（日）に行う事になりました。詳細はこれからです

が、奉仕活動はりんご並木のゴミ拾いを考えています。それが済みましたらボーリングを行

う計画です。今迄の様に焼き肉は出来ませんので生徒さんにはサンドイッチ等を持って帰っ

て頂くつもりです。また、会員と先生方にはどこかで慰労会を行う様に計画をしています。

多勢の皆様の参加をお願い致します。また出欠を取りたいと思います。 

 

◇◇◇◇本日の行事≪本日の行事≪本日の行事≪本日の行事≪外部卓話外部卓話外部卓話外部卓話≫≫≫≫矢高真人氏≪矢高眼科Ｄｒ）矢高真人氏≪矢高眼科Ｄｒ）矢高真人氏≪矢高眼科Ｄｒ）矢高真人氏≪矢高眼科Ｄｒ） 

テーマ「眼の話」 

サブテーマ「眼科の掛かり方」 

 

 今日は学術っぽい話はしません。なので気楽に聞いて下さい。眼は 40台半ばから段々見えづら

くなります。ならない人もいます。そして、急に 50台から進みます。まぁ、老眼は 60台ころか

ら少しづつ始まりますが、もつと若い時から始まる方もいます。みなさんは、そんな時どうしま

すか？メガネ屋さんへ行って測ってもらいメガネを作ろうとしますよね。でも、まず眼科へ来て



下さい。ひょっとしたら老眼ではなく何らかの病気が隠れているかもしれません。それはメガネ

屋さんでは分かりません。白内障や緑内障かも…と疑う事もして下さい。今、白内障の手術はさ

ほど時間がかかりません。その日のうちに帰れます。昔は手術も 1㎝ほど切っていましたが、今

は 3㎜とごくわずかです。まず、眼科です。 

 ある時、近視だったものが、急に遠くのものが良く見える様になったり、その逆もあります。

目が見えている時は手術しなくてもと思うかもしれませんが、した方がいいです。全然違いま

す。眼が気になったら是非眼科への受診をお勧め致します。 

＊テープお越しのため誤字脱字等お許し下さい。 

 

 

 

〔地区関係〕〔地区関係〕〔地区関係〕〔地区関係〕    

・ 7 月 10 日（日）「第１回地区チーム会議」14:00～16:00 ｶﾞﾊﾞﾅｰ補佐久保田和彦出席 
・ＲＬＩ出向者…津野和広会員、宮嶋徹会員 
     PartⅠ 2022 年（令和 4 年）9／4（日）決定 
     PartⅡ 2022 年（令和 4 年）11／13（日）決定 
          PartⅡ 2023 年（令和 5 年）1／29（日）予定 
     卒業コース 2023 年（令和 5 年）3／26（日）予定 
・7 月 24 日（日）地区補助金説明会 久保田和彦ガバナー補佐出席（済） 
・8 月 27 日（土）ロータリー財団セミナー 9:30～10:45 オンライン 締切 8/19（金） 

後藤会員・小林会長出席 
  〃      米山地区セミナー    11:00～12:00 オンライン  〃後藤会員出席 
  〃…ガバナー補佐あて 
・地区青少年育成基金プロジェクト助成金のご案内 締切 9 月末 助成金交付 11 月までに。 
・10 月 2 日（日）第１回会長エレクト・次期幹事研修 13:00～16:50ZOOM によるｵﾝﾗｲﾝ研修締切 9/22 

☆近藤克彦会長エレクト出席、次期幹事出席 
・11/5～11/6 地区大会 開催場所 戸倉上山田（全員登録 8,000 円）締切 9/20（火） 

☆5 日出席…久保田和彦ガバナー補佐、小林義尚会長、木下裕亮幹事 
☆6 日出席…上記 3 名、近藤克彦、下田一則、宮嶋逸雄（6 名） 
★登録料（全員登録）15 名×@8000=120,000+（5 日懇親会）3 名×@15,000=165,000（送金済

9/21） 
  ＊＊＊＊地区大会における 2021-22 年度ﾛｰﾀﾘｰ財団寄附表彰について 

表彰対象=100%ロータリー財団寄附クラブ 
・11/27（日）職業奉仕セミナー 

☆小林会長、近藤エレクト出席予定→小林義尚会長出席 
13:00～16:00 会場対面（ﾎﾃﾙﾒﾄﾛﾎﾟﾘﾀﾝ）とオンラインのハイブリッド 

・・・・12/4（日）（日）（日）（日）ロータリー財団地区補助金管理セミナー（次年度事業説明）ロータリー財団地区補助金管理セミナー（次年度事業説明）ロータリー財団地区補助金管理セミナー（次年度事業説明）ロータリー財団地区補助金管理セミナー（次年度事業説明） 
    13:30～15:30 オンラインセミナー 近藤エレクト出席予定 
2023 年年年年 1/21（（（（土）「職業奉仕委員会」会議土）「職業奉仕委員会」会議土）「職業奉仕委員会」会議土）「職業奉仕委員会」会議 15:00～～～～17:00    懇親会：懇親会：懇親会：懇親会：18:00～～～～（（（（ｶﾞﾊﾞﾅｰｶﾞﾊﾞﾅｰｶﾞﾊﾞﾅｰｶﾞﾊﾞﾅｰ補佐）補佐）補佐）補佐） 
  場所：戸倉上山田温泉「上山田ホテル」欠席 
2023 年年年年 1/28（（（（土）「第２回地区チーム会議（ｵﾝﾗｲﾝ）」会議について土）「第２回地区チーム会議（ｵﾝﾗｲﾝ）」会議について土）「第２回地区チーム会議（ｵﾝﾗｲﾝ）」会議について土）「第２回地区チーム会議（ｵﾝﾗｲﾝ）」会議について（ｶﾞﾊﾞﾅｰ補佐）（ｶﾞﾊﾞﾅｰ補佐）（ｶﾞﾊﾞﾅｰ補佐）（ｶﾞﾊﾞﾅｰ補佐） 
  時間：入室 13:00～ 会議：13:30～16:00 
 
◆地区インターアクト地区インターアクト地区インターアクト地区インターアクト ８／９一日限りとなりました（済）   
・夏合宿開催…期日 8/9（火）～8/10（水）⇒7 月 11 日地区より日帰りに短縮と案内 
                      下農 IAC は 14→11 名出席（8/5 報告） 
       場所 国営アルプス あづみの公園（堀金地区） 
       主管 南安曇農業高校 IAC（ｽﾎﾟﾝｻｰｸﾗﾌﾞ あづみ野 RC） 



     時間 8/9午前 10:00 受付～8/10午後 3:30解散 
合宿テーマ“連帯 ～これからのインターアクトクラブ活動を想像する～” 
地区よりバスの手配があります（３台 長野駅発、飯田駅発、松本駅発） 
＊ロータリアン２名出席…小林会長、片桐インターアクト担当（自車にて参加） 

・第２回ＩＡ委員会・顧問教師連絡協議会 11／26（土）13:30～ Zoom 会議  
       地区委員 近藤克彦会員出席予定 
・１２／１０に下農独自研修の報告書を地区へ提出。（委員長飯沼様宛て） 
 
◇下伊那農業高等学校◇下伊那農業高等学校◇下伊那農業高等学校◇下伊那農業高等学校 IAC 
独自研修 ９／４（日）静岡方面へ（ウミガメの放流と防災についての研修） 
 ◇オリエントトラベルへ依頼 
参加者…ＩＡＣ15 名→13名、顧問２名、飯田東ＲＣ３名（片桐信親、小林義尚、宮嶋逸

雄） 
下農ＩＡＣ＆飯田東ＲＣ奉仕活動開催について 
 ◇りんご並木の清掃（ゴミ拾い） 
  清掃 集合  13:30動物園前  13:40～清掃開始 
ボーリング 集合 15:00アストロボール ２ゲーム ＊終了後表彰式（記念品有） 
         16:00解散 
  反省会 IAC顧問の先生との反省会 
 

〔下伊那グループ〕〔下伊那グループ〕〔下伊那グループ〕〔下伊那グループ〕 

【2022-2023 年度下伊那グループ】下伊那グループガバナー補佐久保田和彦、幹事近藤克彦 
 ・７／５（火）地元報道機関との懇談会（懇親会）シルクホテルにて 
   18:00～会長・幹事会 18:30地元報道機関との懇談会 19:00～懇親会 
   〔出席〕久保田和彦、近藤克彦、小林義尚、木下裕亮、事務局 
 ・９／２１ ４クラブ事務局会議開催 シルクホテル“フルフル”にて 
○下伊那グループ新任挨拶 
 ７／ １（金）飯田南ロータリークラブ 12:30点鐘   事前訪問…7 月 15 日（金）済 
 ７／ ５（火）飯田東ロータリークラブ 12:30点鐘   事前訪問…8 月 23 日（火）済 
 ７／ ６（水）飯田ロータリークラブ  12:30点鐘   事前訪問…10 月 19 日（水）済 
 ７／１４（木）天竜川ロータリークラブ 18:30点鐘   事前訪問…8 月 18 日（木）済 

（7/14納涼例会）場所／高森町「ドライブイン柳」 
 
○下伊那グループガバナー公式訪問 第 2600地区ガバナー上沢広光（須坂五岳ＲＣ） 
 ８／ ５（金）飯田南ロータリークラブ 12:30点鐘 済 
 ９／ １（木）天竜川ロータリークラブ 12:30点鐘 済 
 ９／ ６（火）飯田東ロータリークラブ 12:30点鐘 済 
 １１／９（水）飯田ロータリークラブ  12:30点鐘 済 
＊１２月に開催予定の会長・幹事会は中止または延期となりました。→２／６（月）開催「仁科」 
 
〔〔〔〔その他その他その他その他〕〕〕〕 
・2023 年 1 月 9 日（月）成人の日祝日 
  飯田青年会議所新年会 受付 17:30～ 開会 18:00 場所：シルクホテル２Ｆ…会長出席予定 

会費 9,000 円 
 
 2022-2023 年度＜みんなの卓話日程＞ 済み 

10/25 ｵﾝﾗｲﾝ 片桐信親 木下裕亮 後藤高一   



11/29 久保田和彦

（休） 
小林義尚 近藤克彦（休） 津野和広 中澤みどり 

12/20 外部卓話［矢高眼科Ｄｒ 矢高真人氏］（予定）（片桐会員よりの紹介） 

テーマ“眼の話”ｻﾌﾞﾀｲﾄﾙ「眼科の掛かり方」 
3/28 久保田和彦 菜花義一 田中 淳 近藤克彦  
5/30 未定     

 
 
 
 
 

年賀はがき等、書き損じハガキの回収を致します。1
月末～2 月中旬頃までに事務局へお願い致します。手

数料を払い切手に替えて日本ユネスコへ送付致しま

す。ご協力をお願い致します。昨年 500 円切手 10枚
送付 


